
DESCUBRIMIENTO. Con megamanguera ordeñaban ductos en Atotonilco de Tula| 8
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Demandan choferes
que en estaciones de
servicio les llenen los
tanques, pues son la
prioridad en sociedad

[ MILTON CORTÉS ]
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Acusa Baños presuntas
irregularidades al interior
del PAN en Hidalgo, que
le obligan a presentar su
renuncia; larga militancia

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
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Sostiene titular de SSH
reunión con comisionada
del Seguro Popular, con
el objetivo de alinear las
estrategias para atención

[ REDACCIÓN ]

RREEGGIIOONNEESS  || 1111

Vaticina Caballero un
carro completo para el
Morena con renovación
de alcaldes en el 2020;
deseos muy anticipados

[ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.30
Euro (€) 21.66
Libra (£) 24.70

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Sienta Semot bases
para transformación

Atendió el secretario de Gobierno estatal, Simón Vargas, a comitiva que acudió a Pachuca, para exponer

demandas relativas a balnearios de la entidad.

Avala IEEH más
de 66 millones
a prerrogativas
[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Aprobó el Consejo General del
Instituto Estatal Electoral (IE-
EH) el acuerdo relativo al fi-

nanciamiento público y privado que
recibirán los partidos políticos, para
actividades ordinarias, así como espe-
cíficas en el 2019, la distribución con-
templa una bolsa hacia cúpulas con
acreditación nacional y otra para aque-
llas con registro local.

El pleno avaló por unanimidad las
prerrogativas que ejercerán cinco cú-
pulas con registro nacional y tres par-
tidos locales, un total de 66 millones
368 mil 971.45 pesos, tanto de acti-
vidades ordinarias como específicas.

Cabe mencionar que los conseje-
ros tomaron en cuenta la legisla-
ción actual en materia de financia-
miento, además de los criterios orde-
nados por la Sala Superior en cuan-
to a los recursos destinados para
agrupaciones políticas locales. ..44

� Empiezan los foros para la
construcción de estrategias
integrales para transporte y
movilidad; instruye gobierno
� Reconoce Guevara desafío
inmediato, donde el peatón
debe estimarse como uneje

En crecimiento la generación de
empleos, pese a cifras nacionales
� Informa la STPSH incremento del 7% para la entidad
� Hay registro de caída durante periodo de año pasado ..55

[ ALBERTO QUINTANA ]

Inició la Secretaría de Movilidad y
Transporte (Semot) el primero de
cuatro foros rumbo a la construc-

ción de la Estrategia Integral de Movi-
lidad "Hidalgo en Movimiento", por
parte del titular de la dependencia,
José Luis Guevara Muñoz.

Ante la presencia de alcaldes, el fun-
cionario comentó que la instrucción
del gobernador Omar Fayad es fomen-
tar un esquema de movilidad sustenta-
ble, basado en el derecho a desplazar
personas y bienes, en un marco de se-
guridad, equilibrio e igualdad.

Con el objetivo de mejorar la calidad de
vida de los hidalguenses, previsto desde la
integración del Plan Estatal de Desarrollo
2016-2022 y formalizado en la Ley de
Movilidad y Transporte para Hidalgo. ..33

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

HGO-01.qxd  17/01/2019  08:01 p.m.  PÆgina 1



G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

VIERNES, 18 ENERO 2019

L A  I M A G E N

VIGILANCIA AÉREA
Evitó personal de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) un intento de robo de com-
bustibles en el ducto de Tuxpan a Azcapotzal-
co, esto al sureste del municipio de Tulancingo,
Hidalgo. A través de unas fotografías tomadas
por el avión que realizaba un recorrido durante
la noche de este jueves se detectó movimiento

y presencia de al menos 20 vehículos, entre
ellos pipas, y varias personas que buscaban or-
deñar esa infraestructura. En dicho operativo
no hubo detenidos, ya que al notar la presencia
de los elementos a través de tierra y de un he-
licóptero, los delincuentes huyeron del lugar.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

arriba

GADOTH TAPIA

Privilegia la
administración de
Tula, encabezada por
Ismael Gadoth Tapia
Benítez, acciones pa-
ra favorecer a su po-
blación representada
en diversos aspectos.
Pese a todas las si-
tuaciones negativas,
el alcalde enfrenta
de manera profesio-
nal los retos del día a
día, en una región de
por sí complicada,
incluso en los temas
políticos.

abajo

MARCELINO CARBAJAL

Este diputa-
do de representa-
ción proporcional
no aparece como
el más activo de en
la LXIV Legislatu-
ra, de ahí que so-
bre su desempeño
no haya mucho que
destacar. Aunque
el exalcalde de
Metepec maneja
cierta popularidad
en el distrito del
mismo nombre, ha-
brá que ver cómo
le va en los próxi-
mos meses.
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PESQUISAS

Expusieron las autoridades federales ayer, en rueda de
prensa conjunta que encabezó el secretario de Seguri-
dad, Alfonso Romo, que las investigaciones relati-
vas al huachicoleo ya comenzaron, donde dejó
ver que son varias las empresas y personas físi-
cas de Hidalgo que podrían estar vinculadas a la
compra-venta de hidrocarburos robados, al me-
nos eso fue lo que precisó hasta el momento la
inteligencia fiscal y hacendaria, por lo que varios
deben estar muy pero muy preocupados, pues una prime-
ra acción contundente fue bloquear cuentas bancarias.

RELEVO

Confirmaron los grillitos que este sábado, en punto
de las 13 horas, será el Consejo Político Estatal
del Revolucionario Institucional, donde se anun-
ciará ya de manera formal a quien sustituirá al
dirigente, Leoncio Pineda Godos, en el encargo.
Hasta ahora suenan con fuerza los nombres de
Sayonara Vargas y Érika Rodríguez, esta última
actual secretaria general del organismo político;
sin embargo, podría haber sorpresas. Lo único co-
rroborado ya es la renuncia del líder hidalguense.

QUEMÓN

Expusieron los grillitos que quien de plano "se que-
mó" ayer fue el coordinador de Comunicación So-
cial del Congreso local, Alfredo Dávalos, pues fue
captado por los grillitos en plena supervisión de
grupos enviados por sus patrones, que acudieron
ante el Palacio de Gobierno para protestar por las
condiciones que padecen en los balnearios, debi-
do a la escasez de combustibles que también mer-
mó sus ingresos. Lo cierto es que como dice el dicho:
"a quien varios amos sirve, con alguno queda mal".

INCENDIOS

Donde las cosas también están que "arden" es al
interior del PAN en la entidad, tras los roces in-
evitables entre las corrientes que intentan a co-
mo dé lugar conservar el control del partido, lo
cual generó enconos y hasta renuncias, como la
de este miércoles por la noche de Luis Baños,
otro de los pocos panistas de cepa que le queda-
ban a dicha cúpula. Tal parece que la descompo-
sición continuará y con cargo a la cabeza de la ac-
tual bancada legislativa: Asael Hernández.
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[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nició la Secretaría de Mo-
vilidad y Transporte (Se-
mot) el primero de cuatro
foros rumbo a la cons-

trucción de la Estrategia Inte-
gral de Movilidad "Hidalgo en
Movimiento", por parte del ti-
tular de la dependencia, José
Luis Guevara Muñoz.

Ante la presencia de alcaldes,
el funcionario comentó que la
instrucción del gobernador
Omar Fayad es fomentar un es-
quema de movilidad sustenta-
ble, basado en el derecho a des-
plazar personas y bienes, en un
marco de seguridad, equilibrio
e igualdad.

Con el objetivo de mejorar la
calidad de vida de los hidalguen-
ses, previsto desde la integración
del Plan Estatal de Desarrollo
2016-2022 y formalizado en la
Ley de Movilidad y Transporte
para Hidalgo. 

Con participación de diputa-
dos locales, especialistas, acadé-
micos e integrantes del gremio
transportista, comentó que debe
asumirse y liderar cambios, pues
este año será importante para
la entidad en materia de movi-
lidad y transporte.

"2019 será sin lugar a dudas
un año de cambios profundos en
movilidad y transporte, debemos
conducir ese cambio, debemos
liderarlo o estaríamos en riesgo
de quedar fuera".

Agregó que se habrán de ge-
nerar las políticas públicas ade-
cuadas para atender la demanda
de transporte y de movilidad y
afrontar los retos del sector con
una visión prospectiva hacia el
año 2030.

A través de dos ejes rectores
que son el ordenamiento del
transporte y la movilidad sus-
tentable, donde el peatón tiene
la prioridad frente a los diferen-
tes modos de transporte.

"Nos ha instruido al secreta-

rio de la Política Pública del esta-
do, Israel Félix, para que la polí-
tica en materia de movilidad y
transporte sea una política abier-
ta y transparente".

Por ello, se creó la plataforma
enmovimiento.hidalgo.gob.mx,
donde se encuentran los docu-
mentos sobre los cuales se tra-

bajará en los cuatro foros y la
ciudadanía puede registrar sus
propuestas.

Guevara Muñoz agregó que
"el transporte público es tan im-
portante que debe estar siempre
fuera de las agendas políticas y
de las agendas partidistas, y que
es la sociedad, que es la ciuda-

danía, la que debe apropiarse de
estos temas". 

Reconoció el respaldo que la
secretaría recibe del Congreso
local y en particular de la Comi-
sión de Comunicaciones y Trans-
portes de la Legislatura estatal,
de escuchar siempre en un áni-
mo constructivo.

VIERNES, 18 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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EL HECHO | A PACHUQUEÑOS

Convocaron Registro del Estado Familiar y DIF
Municipal a la celebración colectiva de matrimonios,

a realizarse el próximo 14 de febrero

A transformar movilidad y
transporte, llama la Semot

Propone alcaldía alternativa en traslados
� Informó el ayuntamiento de Pachuca que
impulsará alternativas de traslado para po-
blación, mientras permanece la escasez de
gasolinas en la capital hidalguense.

Expuso que ante los momentos de carencia
de combustibles se requiere establecer estra-
tegias que permitan a la ciudadanía trasla-
darse sin contratiempos.

Las autoridades consideraron que se re-
quiere generar movilidad y mejorar el tras-
lado sin limitarse al uso del automóvil.

Indicaron que al limitarse dicho uso, la al-
caldía pondrá a disposición el programa "Pa-

chuca en Bici", por lo que ya se cuenta con
disposición de bicicletas y flexibilidad en ho-
rarios, además de que aplicará promociones
en las membresías de préstamo, con la finali-
dad de que se haga uso de las mismas.

De igual forma, adelantaron que de ser po-
sible la población realice traslados a escue-
las, centros de trabajo y otros puntos a pie,
lo que permitirá contar con movilidad segu-
ra, sobre todo en estos momentos en los que se
requiere encontrar diversas formas de tras-
lado, a las cuales se recurre de manera limi-
tada. (Milton Cortés)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA  I

� Convocó a través de los foros a sumar esfuerzos, ideas y estrategias en común
� Objetivo es enfrentar más retos durante el año que comienza mediante soluciones
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EJES. Subrayó instrucciones del gobernador Omar Fayad y del secretario de Políticas Públicas, Israel Félix.

TANQUES

◗ Exigencias de
choferes

[ MILTON CORTÉS ]
DDeemmaannddaarroonn  ttrraannssppoorrttiissttaass  ddee

PPaacchhuuccaa  yy  ssuu  zzoonnaa  ccoonnuurrbbaaddaa
aabbrriirr  mmááss  ggaassoolliinneerraass  qquuee  lleess
ooffrreezzccaann  ddee  mmaanneerraa  eessppeecciiaall  eell
sseerrvviicciioo  yy  ssee  aacccceeddaa  aa  lllleennaarr
ssuuss  ttaannqquueess,,  ppuueessttoo  qquuee  eess  nnee--
cceessaarriioo  mmaanntteenneerr  llaa  mmoovviilliiddaadd
ddee  uussuuaarriiooss..

IInnffoorrmmaarroonn  qquuee,,  aappeennaass  eell  ppaassaa--
ddoo  mmiiéérrccoolleess,,  llaa  ggaassoolliinneerraa  uubbii--
ccaaddaa  eenn  llaa  ccoommuunniiddaadd  ddee  XXoo--
cchhiihhuuaaccáánn,,  ppeerrtteenneecciieennttee  aall
mmuunniicciippiioo  ddee  EEppaazzooyyuuccaann,,  ooffrree--
cciióó  sseerrvviicciioo  eexxcclluussiivvoo  ppaarraa
ttrraannssppoorrttiissttaass;;  ssiinn  eemmbbaarrggoo,,  eell
aabbaassttoo  rreessuullttaa  iinnssuuffiicciieennttee..

""EEll  ttrraannssppoorrttee  ppúúbblliiccoo  nnoo  ppuueeddee
ppaarraarr,,  ppoorrqquuee  pprroovvooccaarrííaa  uunn
ccaaooss  ddee  ggrraavveess  ccoonnssiiddeerraacciioo--
nneess,,  ppoorr  eessoo  eexxhhoorrttaammooss  aa  llooss
aaddmmiinniissttrraaddoorreess  ddee  ggaassoolliinnee--
rraass  aa  qquuee  ppoorr  lloo  mmeennooss  aabbrraann
ddooss  eessttaacciioonneess  ddee  ccaarrggaa  ppaarraa
qquuee  ttrraannssppoorrttiissttaass  llooggrreemmooss
aabbaasstteecceerrnnooss  ddee  ggaassoolliinnaa  yy
eevviittaarr  qquuee  ppaarree  eell  ssiisstteemmaa  ddee
ttrraannssppoorrttee"",,  aaddvviirrttiióó  AArriieell  GGuu--
ttiiéérrrreezz  PPaarrddoo..

MMeenncciioonnaarroonn  qquuee  ssóólloo  eenn  aallgguunnaass
hhoorraass  llaa  aatteenncciióónn  bbrriinnddaaddaa  aa
ttrraannssppoorrttiissttaass  eenn  llaa  cciittaaddaa  ggaa--
ssoolliinneerraa  ddiioo  bbuueennooss  rreessuullttaaddooss,,
ppoorr  lloo  qquuee  nnoo  eessttaarrííaa  ddee  mmááss
iimmpplleemmeennttaarr  ddiicchhaa  eessttrraatteeggiiaa
aall  mmeennooss  eenn  oottrraa..

""SSee  aannuunncciióó  qquuee  ssee  rreegguullaarriizzaarráá
eell  aabbaassttoo  ddee  ggaassoolliinnaa  eenn  eell  eess--
ttaaddoo,,  ppeerroo  eess  iimmppoorrttaannttee  qquuee
ssee  ggaarraannttiiccee  eell  aabbaassttoo,,  eenn  ttaannttoo
ttooddoo  vvuueellvvaa  aa  llaa  nnoorrmmaalliiddaadd""..

DDee  iigguuaall  ffoorrmmaa  mmeenncciioonnaarroonn  qquuee
eenn  eell  rreessttoo  ddee  llaass  eessttaacciioonneess  ddee
ggaassoolliinnaa  rreessuullttaa  iinnddiissppeennssaabbllee
qquuee  aa  llooss  ttrraannssppoorrttiissttaass  lleess
ooffrreezzccaann  llaa  vveennttaajjaa  ddeell  lllleennaaddoo
ddee  ttaannqquuee..
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Rechaza la
legisladora
favoritismos
por Morena
[ JOCELYN ANDRADE ]
� El hecho de recorrer hos-
pitales y apoyar propuestas
del Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), no
significa estar en contra de
Acción Nacional (PAN), si-
no a favor de la ciudadanía,
afirmó la diputada Areli
Maya Monzalvo.

Indicó que pese a "ame-
nazas" del coordinador de
la bancada "blanquiazul",
Asael Hernández Cerón, de
desconocerla por apoyar a
Morena, enfatizó que cuan-
do hiz o campaña y tocó
puertas, el tema de salud
fue una de las principales
peticiones.

"Se trata de estar del lado
de la ciudadanía, cuando
fui a tocar puertas fue de los
temas que me solicitaron y
no voy a bloquearme a la
visita de un hospital para
trabajar en conjunto con el
secretario de salud".

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
probó el Consejo Ge-
neral del Instituto Es-
tatal Electoral (IEEH)
el acuerdo relativo al

financiamiento público y priva-
do que recibirán los partidos po-
líticos, para actividades ordina-
rias, así como específicas en el
2019, la distribución contempla
una bolsa hacia cúpulas con
acreditación nacional y otra pa-
ra aquellas con registro local.

El pleno avaló por unanimi-
dad las prerrogativas que ejerce-
rán cinco cúpulas con registro
nacional y tres partidos locales,
un total de 66 millones 368 mil
971.45 pesos, tanto de activida-
des ordinarias como específicas.

Cabe mencionar que los conse-

jeros tomaron en cuenta la legis-
lación actual en materia de finan-
ciamiento, además de los criterios
ordenados por la Sala Superior en
cuanto a los recursos destinados
para agrupaciones políticas locales.

Por ello para los partidos na-

cionales determinaron la fórmu-
la del Código Electoral hidalguen-
se, del 25 por ciento (%) de la Uni-
dad de Medida y Actualización;
mientras que las jurisprudencias
federales para los de registro lo-
cal, conforme el 65% de la UMA.

Los cinco partidos políticos na-
cionales obtendrán: Movimiento
Regeneración Nacional (More-
na), 19 millones 533 mil 191.41
pesos; Revolucionario Institucio-
nal (PRI), 10 millones 217 mil
190.41 pesos; Acción Nacional
(PAN), 6 millones 583 mil 46.16;
de la Revolución Democrática
(PRD), 4 millones 5 mil 484.16
pesos y del Trabajo (PT), 4 millo-
nes 186 mil 256.34 pesos.

Más por Hidalgo y Podemos
ejercerán 2 millones 585 mil
53.47 pesos, respectivamente,
pues ambos partidos locales ca-
recen de antecedente electoral,
mientras que Nueva Alianza Hi-
dalgo, con el 6.29% de votación,
conseguirá 16 millones 673 mil
696.04 pesos.

MMAAYYAA  MMOONNZZAALLVVOO

Presenta su
renuncia por
irregularidad
en liderazgos
� Luego de 23 años como
militante de Acción Nacio-
nal (PAN), el exdiputado lo-
cal, Luis Enrique Baños Gó-
mez, renunció al partido
bajo argumento de que la
dirigencia estatal priorizó
propuestas de perfiles ex-
ternos y relegó a miembros
activos, además de que no
vislumbra estrategias pa-
ra recobrar ideales y uni-
dad al interior de la cúpula.

Mediante una carta di-
rigida al presidente del Co-
mité Directivo Estatal pa-
nista, Cornelio García Vi-
llanueva, el exlegislador
confirmó la dimisión por
diferentes motivos, inclu-
so mencionó anomalías en
el órgano de dirección mu-
nicipal de Mineral de la Re-
forma.

"Le comunico mi deci-
sión de renunciar al PAN
derivado de diversas cir-
cunstancias, entre ellas las
decisiones del CDE de Hi-
dalgo,  al  relegar a los
miembros del partido y dar
preferencia a las propues-
tas externas de manera rei-
terada, con el argumento
de que los panistas no sa-
bemos ganar elecciones".

Agregó que la dirigen-
cia "albiazul" perdió rumbo
y no percibe señales de re-
novación o aspectos que re-
cuperen su identidad.

Mencionó que en el Co-
mité Directivo Municipal
de Mineral de la Reforma, a
cargo de Samuel Jaén Es-
camilla, supuestamente de-
legó decisiones del partido
hacia el alcalde, Raúl Ca-
macho.

Recordó trabajos en be-
neficio del PAN durante
más de dos décadas, la de-
fensa de principios e idea-
les, aplicación de doctrina
y lucha contra el sistema
político, como fraudes elec-
torales.

"Desde el PAN aprendí a
hacer política y ahora des-
de la ciudadanía seguire-
mos haciendo política en
beneficio de mis vecinos de
Hidalgo y México. Agradez-
co a todos los panistas, ciu-
dadanos libres que confia-
ron en mí para representar-
los". (Rosa Gabriela Porter)

LLUUIISS  BBAAÑÑOOSS

Autoriza el IEEH más de
66 mdp para los partidos
� Financiamiento supera dicha cifra, de acuerdo con pleno de consejeros
� Servirán este año tanto para actividades ordinarias como las específicas

NUEVOS. Más por Hidalgo y Podemos ejercerán sólo 2 millones 585 mil 53.47 pesos.

PERIODO 2019  S 
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DDEELL   PPRREESSIIDDEENNTTEE

Brinda PES
apoyo para
las reformas
con sustento

PANORAMAS. Recordó la Sedeco esfuerzos para atraer nuevas inversiones y crear nuevas oportunidades.

Incrementa generación
de empleos en Hidalgo

[ ALBERTO QUINTANA ]

D
urante 2018 en Hidal-
go se generaron un to-
tal de 8 mil 869 nuevos
empleos registrados an-

te el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS), informó la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social de Hidalgo (STPSH).

El organismo estatal indicó
que durante este periodo, 65 por
ciento de empleos fueron perma-
nentes y el 35 por ciento even-
tuales, conforme las estadísticas
estatales.

La dependencia agregó que du-

rante diciembre del año anterior
se perdieron 9 mil 660 empleos
en la entidad, cifra de acuerdo con
los resultados a escala nacional.

En este periodo los meses que
registraron caída en generación
de empleos fueron marzo, julio y
diciembre, mientras que enero,
febrero y agosto presentaron ge-
neración de trabajos.

Las cifras del IMSS del perio-
do del año anterior indicaron que
de manera general se registró un
total de 226 mil 929 trabajadores
de diversas empresas localizadas
en Hidalgo.

En este contexto, en el último
año, la dinámica de creación de
empleos formales se incrementó
en un 7 por ciento en compara-
ción con el 2017, lo cual reflejó el
trabajo que se hace por parte del
gobierno estatal a través de las
nuevas inversiones que se con-
cretaron en los dos últimos años
en la entidad.

Por su parte la Secretaría de
Desarrollo Económico (Sedeco) in-
formó que durante el 2018 se ge-
neraron más de 20 mil nuevos em-
pleos que se habrán percibir en los
próximos meses de este año.

EENN  LLAASS  VVOOCCAALLÍÍAASS

Rechaza junta del INE cambios para la entidad
� Descartó la Junta General Ejecutiva
del Instituto Nacional Electoral (INE)
cambios de adscripción de vocales eje-
cutivos para Hidalgo, tras avalar 10
permutas en otras entidades y que
tendrán efecto a partir de febrero.

La autoridad federal precisó que es-
tos cambios obedecen a necesidades de
contribuir en mejores condiciones de
desempeño de integrantes del Servicio
Profesional Electoral Nacional (SPEN).

En días pasados, aprobaron 10 can-
jes de vocales ejecutivos en Juntas Lo-

cales en Puebla, San Luis Potosí, Que-
rétaro, Morelos, Coahuila, Chiapas,
Nayarit, Tamaulipas, Sonora y Estado
de México.

Respecto a Hidalgo prevalece José
Luis Ashane Bulos como vocal ejecu-
tivo de la Junta Local, designado por la
Junta General Ejecutiva desde 2010.

De enero de 1991 al 2005, Ashane
Bulos fue vocal ejecutivo de la Junta
Local hidalguense, del entonces Insti-
tuto Federal Electoral (IFE). (Rosa Ga-
briela Porter)

EXPONE LA STPSH S

� Pese a registro nacional de caída de fuentes de
trabajo que tuvo el IMSS durante el año pasado

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Respaldará Encuentro Social
(PES) propuestas del Presidente
de la República, Andrés Manuel
López, siempre y cuando resul-
ten positivas para la ciudada-
nía, empero criticará aquellas
iniciativas que no tengan sus-
tento; de acuerdo con el dirigen-
te estatal, Daniel Andrade, la
postura política del partido es
buscar coincidencias que bene-
ficien a la población y eventual-
mente generar sinergias rum-
bo a los comicios de 2020.

Aclaró que el apoyo a ini-
ciativas federales no significa
que asuman alianza de facto
con Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), ya
que el objetivo es consolidar
proyectos que realmente im-
pacten en la sociedad.

"Nosotros vamos a respal-
dar los proyectos del presiden-
te, con la finalidad y afán de co-
adyuvar y cooperar en el pro-
greso del país, en lo que coin-
cidamos en el estado del lado
legislativo, obviamente vamos
a tener respaldo, pero no quie-
re decir que vamos de facto
con Morena o con el Revolu-
cionario Institucional (PRI) o
en contra de ellos, lo que po-
damos coincidir a nivel esta-
tal o en las políticas públicas
federales, mientras coincidan
con lo que representa PES".

Además reconoció que par-
te del trabajo político de los re-
presentantes de Encuentro So-
cial es buscar acuerdos o con-
cordancias con Morena rum-
bo al 2020, conforme el man-
dato de la dirigencia nacional.

VIERNES, 18 ENERO 2019 || estatalpágina5decrónicahidalgo || 

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

VÍA REDES

Alerta la alcaldía
sobre supuesta
beca, pero no es
más que engaño
[ REDACCIÓN ]
� Ante promociones de supues-
tas becas que circulan vía What-
sApp, padres de familia de Tulan-
cingo acudieron ante la Direc-
ción de Educación Municipal pa-
ra solicitar informes; sin embar-
go, se trata de ofertas falsas pues
actualmente no existe convoca-
toria abierta para otorgarlas.

Emma San Agustín Lemus,
indicó que regularmente en el
inicio escolar se cumple con
la promoción de becas disponi-
bles y las correspondientes al
ciclo 2018 ya fueron otorga-
das bajo dos esquemas: por ex-
celencia académica y por li-
mitantes económicos.

La funcionaria alertó a la
ciudadanía a hacer caso omi-
so a esos mensajes que pue-
den derivar en actos fraudu-
lentos pues el otorgamiento
de una beca conlleva una for-
malidad y planificación, de ahí
que no se haga una promo-
ción improvisada.

Las promociones de falsas
becas también pueden identi-
ficarse fácilmente pues no
cuentan con logotipos de las
instancias de gobierno, que les
dan un carácter oficial.

El texto que se envía vía
WhatsApp contiene el siguien-
te texto: "oportunidad de te-
ner una beca, desde el 14 de
enero al 4 de febrero será la re-
cepción de documentos en la
presidencia de sus municipios
para todos los solicitantes de
los distintos niveles escolares".

Son requeridas copias de
diversos documentos como:
acta de nacimiento del solici-
tante, CURP, boleta oficial del
ciclo escolar en curso o inme-
diato anterior, comprobante
de domicilio (predial, luz o
agua) con antigüedad no ma-
yor a tres meses.

Así mismo, constancia de
estudios vigente con sello ofi-
cial de la institución educativa
que acredite el grado que es-
tá cursando, del ciclo escolar
2018-2019.
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[ JOCELYN ANDRADE ]

E
n medio de la lucha
contra el robo de hi-
drocarburos, policías
de Atotonilco de Tula

localizaron una manguera de
más de dos kilómetros, conec-
tada a una toma clandestina
de Petróleos Mexicanos (Pe-
mex), la cual desembocaba en
una vivienda abandonada en
la comunidad de Conejos.

Según reportes, la toma fue
localizada cuando se realiza-
ba una inspección en la ca-
rretera Jorobas-Tula, por lo
cual siguieron el rastro has-
ta una vivienda deshabitada,
donde terminaba la toma.

El sitio fue acordonado y
comenzó la respectiva carpeta
de investigación, para dar con
los presuntos responsables.

Este hallazgo se registró en
medio de las acciones efectua-
das a escala nacional, para
combatir el huachicoleo, don-
de Hidalgo está ubicado co-
mo segundo estado con el ma-
yor número de tomas clandes-
tinas detectadas, con mil 256,
sólo detrás de Puebla, que su-
ma mil 521 incidentes, con-
forme el propio reporte de la
paraestatal.

Cabe mencionar que este
jueves el titular de la Secre-
taría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana, Alfonso Du-
razo Montaño, reveló que el
Ministerio Público Federal
investiga 16 empresas a las
que ya les  bloquearon las
cuentas, por estar involucra-
das en el presunto robo de
hidrocarburos.

De las empresas investiga-
das, 13 son franquiciatarias
de Pemex, pero no adquie-
ren combustibles con esta
empresa, aunque reportan
venta de gasolinas y ganan-
cias relevantes.

ORIGEN. Siguieron el rastro hasta casa abandonada.
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Identifica autoridad municipal
megamanguera para huachicol

COMBATE SIN TREGUA  I

� Al menos dos kilómetros de dicho conducto hacia una toma clandestina en zona
� Con ella ordeñaban los ductos de Pemex en Atotonilco de Tula, según policías

Además al ser franquicia-
tarias de Pemex, esas 13 em-
presas tampoco cuentan con
permisos de importación de
combustibles, lo que supon-
dría operaciones irregulares.

Las empresas detectadas
que no compraron combus-
tible a Pemex están ubica-
das en Tamaulipas y otras
en Puebla, Ciudad de Méxi-
co, Estado de México e Hi-
dalgo, Nayarit, Michoacán
y Guanajuato.

La detección de estas se re-
portó por ingresos inusuales
que reportan al Servicio de
Administración Tributaria

(SAT), pues acumulan ingre-
sos por 86 mil 9621 millones
de pesos y utilidades netas por
6 mil 758 millones de pesos.

Durante la conferencia se
adelantó que propondrán la
creación de una unidad poli-
cial especializada en inves-
tigación de lavado de dine-
ro, que ayudará a impedir el
desarrollo de delincuencia
organizada.

Hasta ahora la lucha con-
tra el huachicoleo arrojó una
recuperación cercana a 4 mi-
llones de litros de hidrocar-
buro, 32 pipas, 41 remolques
y 19 inmuebles.

MADRUGADA DEL JUEVES

Nuevas tomas clandestinas,
detectadas en demarcación
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Detectaron autoridades cin-
co fugas, la madrugada del jue-
ves, en ducto de Petróleos Me-
xicanos (Pemex) que atravie-
sa tres municipios de la región
Tulancingo.

Con base en reportes de cor-
poraciones de Bomberos y Pro-
tección Civil, así como de Se-
guridad Pública, durante la
madrugada del jueves, en la
comunidad de Paxtepec, en
Santiago Tulantepec, y poste-
riormente una más ubicada en
la comunidad de Ventoquipa,
donde la fuga era de presión
en el ducto.

Al respecto Edmundo Her-
nández Chimal detalló que la
corporación atendió Paxtepec,
donde crearon un dique para
contener el combustible y en
Ventoquipa sólo se reguló la
presión del tubo donde se fuga-

ba aire, cubriendo con cobijas y
congelándolas hasta la llegada
de Seguridad Física.

Del mismo modo fueron re-
portadas dos más en la comu-
nidad de El Susto y La Rosa, en
Singuilucan, además de una
fuga más detectada en la co-
munidad de El Charco, en
Cuautepec.

Atendidas por Protección Ci-
vil y Seguridad Pública Munici-
pal, ya que algunas personas
se estaban robando el combus-
tible, posteriormente llegó Se-
guridad Física de Pemex, Grupo
Táctico Estatal y la Sedena con
40 militares aproximadamente,
controlando.

También los elementos de la
Secretaría de Seguridad Públi-
ca de Hidalgo (SSPH), señala-
ron que dieron aviso a autorida-
des federales responsables del
la seguridad en ductos.

COMO GRAVE

Urge Pérez a retipificar
el delito de huachicoleo
� Necesario que el robo de com-
bustible sea delito grave y que
hayan postergado el tema en la
Cámara de Diputados es lamen-
table, expuso el alcalde de Tu-
lancingo, Fernando Pérez.

Indicó que tal situación de-
ja desprotegidos a elementos de
Seguridad Pública Municipal,
pues si bien hay detenciones, al
no ser delito grave se obtiene rá-
pidamente la libertad.

"Creo que hay cosas que sí
tienen que hacer los diputados
y una es retipificar el delito de
robo de combustibles, para apo-
yar una lucha real desde los
municipios".

Las declaraciones anteriores
fueron ofrecidas tras el primer
caso de aseguramiento de com-
bustible por parte de Seguridad
Pública, en lo que va de 2019.
(Ángel Pacheco)

VIERNES, 18 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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Invitó alcaldía de Tolcayuca a participar en
torneo de futbol femenil, a fin de brindar

espacios de sana convivencia en este municipio
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[ ALBERTO QUINTANA ]

E
xhortó la Confederación
Patronal de la República
Mexicana (Coparmex)
Hidalgo, al gobierno fe-

deral para atender la demanda de
combustible, a través de la impor-
tación de manera inmediata pa-
ra resolver la contingencia, expu-
so el presidente del organismo, Ri-
cardo Rivera Barquín. 

"Exigimos también que no se
oculte información, que no se tra-

te de tapar la realidad con un dedo,
porque esto lo que ha generado es
una falta de confianza en la infor-
mación, tardía e imprecisa que se
ha generado desde el gobierno fede-
ral y desde Petróleos Mexicanos".

Consideró que nada afecta más
a la implementación de una políti-
ca como esta que ocultar la reali-
dad, así sea difícil de reconocer.

Recordó que los empresarios
respaldan los esfuerzos del gobier-
no federal para erradicar de una

vez por todas las ilegalidades que
incrementaron en los últimos
años relacionadas con el robo, dis-
tribución y comercialización in-
debidos de combustibles.

"Apoyamos a la federación por
tomar la decisión y se espera no
haya vacilación en ella para aca-
bar de una vez por todas en el cor-
to plazo con este negocio ilegal
que hace daño al Gobierno Fede-
ral, las empresas y la sociedad".

Rivera Barquín agregó que la
política de enfrentar esta proble-
mática y la implementación de
la estrategia ha resultado extre-
madamente dañina, en primer
lugar para la población en gene-
ral y en segundo término para
las industrias.

Por ello Coparmex Hidalgo lla-
mó a los actores involucrados en
la materia a generar el consenso
necesario para establecer un meca-
nismo de distribución ordenado.

La propuesta representa una
medida temporal que facilite el
abastecimiento a la población, an-
teponiendo el bien común a cual-
quier interés partidista o ideológi-
co, que permita una mayor eficien-
cia al momento de la distribución
de combustibles para la población.

Reconocemos la voluntad de la
Asociación de Gasolineros en Hi-
dalgo para sumarse a la propuesta
de Coparmex Hidalgo, que consis-
te en establecer orden de manera si-
milar a la tabla de la verificación
vehicular, tomando en cuenta las
terminaciones de las placas de los
autos para determinar los días en
que se despachará el combustible
a las unidades particulares.

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Sostuvo el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Públi-
ca de Tepeji del Río (SSP), Éder
Castillo Pérez, que aunque el
pasado martes arribaron al
municipio al menos 50 ele-
mentos de la Policía Federal,
las fuerzas armadas del Go-
bierno de la República no avi-
saron de nada al ayuntamien-
to, el jefe policial se quejó de
que no hay coordinación.

De esta manera el secreta-
rio de Seguridad Pública lo-
cal reclamó que no existe el

flujo de información ni están
abiertos los canales de comu-
nicación como se debería.

Sostuvo que lo único que
se sabe hasta ahora es que el
lunes de manera extraoficial
se informó que al estado lle-
gaba un total de mil 500 efec-
tivos militares, de Guardia
Nacional y de Policía Federal,
pero únicamente eso y que a
su llegada del martes al terri-
torio no les notificaron nada.

"Los fuimos a ver al hotel
donde se concentraron en la
zona centro del municipio y a
un segundo lugar de hospe-
daje que dispusieron en la co-
munidad de Tlaxinacalpan,
pero no nos quisieron decir
quién venía al mando, ni por
cuánto tiempo se iban a que-
dar, nada, sólo que nos man-
tuviéramos al margen".

Éder Castillo afirmó que
tampoco al presidente muni-
cipal, Moisés Ramírez Tapia,
le compartieron nada, "ni al
alcalde ni a tu servidor nos
abundaron nada, sólo sabe-
mos lo que en medios de co-
municación ha trascendido
sobre la vigilancia en ductos
de Pemex y lo que nos dice la
propia ciudadanía".

Igualmente abundó que
los pobladores estuvieron un
poco inquietos y que a las
personas que se acercaron a
preguntar les explicaron lo
poco que se sabe, ya que reite-
ró: "nos han ignorado".

PPOORR  FFUUEERRZZAASS

Ignorados
los mandos
de la policía

CCOONN  OORRGGAANNIIZZAACCIIOONNEESS

Pondera Guerrero foros
para el medio ambiente
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Del 21 de enero al 25 de fe-
brero el Congreso local y la
Alianza Hidalguense Ambien-
tal efectuarán foros ambien-
tales, con la finalidad de esta-
blecer bases para realizar re-
formas de ley en la materia, in-
formó el diputado, Víctor Gue-
rrero Trejo.

Indicó que la idea es gene-
rar iniciativas que beneficien
a los hidalguenses, en coordi-
nación con la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos
Naturales de Hidalgo (Semar-
nath), así como organizacio-
nes civiles.

"Es importante que vean re-
almente el trabajo de organiza-
ciones, pues mediante las mis-
mas exigen que los legisladores
y el Ejecutivo tomen cartas en el
asunto a una problemática de
contaminación muy fuerte".

Será a partir del próximo

lunes y durante ocho semanas
consecutivas, cuando se rea-
licen los foros, donde inclui-
rán a estudiantes de universi-
dades, para que involucren en
las soluciones a la problemá-
tica ambiental.

La iniciativa también es res-
paldada por la Alianza Hidal-
guense Ambiental, la cual lan-
zó la invitación a otras asocia-
ciones civiles, para que se acer-
quen al legislativo y que apo-
yen a generar dichas reformas.

Exige Coparmex no
ocultar información

� Relativa a las labores que realiza federación en
cuanto al suministro de combustibles para el país

SSEEGGÚÚNN  TTEESSOORREERRÍÍAA

Pega el desabasto en

el pago de impuestos
� El desabasto de combustibles
registrado actualmente en Hi-
dalgo impacta en baja afluen-
cia de contribuyentes para pa-
gar impuesto predial en Zapo-
tlán, afirmó la tesorera muni-
cipal, Irma Pérez Castro.

Indicó que en los primeros dí-
as de 2019 no hay respuesta por
parte de la población para pa-
gar sus impuestos en la alcaldía.

Por indicaciones del alcal-
de, Érick Islas Cruz y de la
asamblea municipal, los con-
tribuyentes recibirán varios
descuentos: del 30 por ciento
durante enero, 20 en febrero,
10 en marzo, así como la con-

donación de sus recargos y
multas de los años anteriores.

Pérez Castro agregó que los
recursos económicos que se cap-
tan en el ayuntamiento son des-
tinados para los apoyos médicos
que requiere la población, becas
para los alumnos, para los plan-
teles educativos, donación de
computadoras e impresoras.

Otro de los compromisos del
presidente municipal que hizo
desde el inicio de su administra-
ción fue la entrega de apoyos
para el transporte de los alum-
nos, así como obras y acciones
que requieren en las localida-
des. (Alberto Quintana)

VEHÍCULOS. Además recordó que lanzó una propuesta con el fin de distribuir en orden los hidrocarburos.

LEVANTA LA VOZ S 
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[ REDACCIÓN ]

B
ajo la premisa de
promover encuen-
tros y coinciden-
cias que permitan

alinear estrategias enfoca-
das a mejorar la atención
que reciben pacientes de la
Secretaría de Salud en Hi-
dalgo (SSH), Marco Anto-
nio Escamilla Acosta, titu-
lar de la dependencia, sos-
tuvo una reunión con
quien se desempeña como
comisionada nacional del
Seguro Popular, Angélica
Ivonne Cisneros.

Acompañado por el titu-
lar del Régimen Estatal de
Protección Social en Salud
(REPSS) en Hidalgo, Abra-
ham Rublúo Parra, el secre-
tario presentó a la funcio-
naria federal la estrategia de
abastecimiento de medica-
mentos que se emprende en
el estado y gracias a la cual,
planteó, se alcanzó hasta un
90 por ciento (%) de cober-
tura en Centros de Salud y
Hospitales de la entidad. 

Por su parte, la comisio-
nada reconoció en Hidalgo
el esfuerzo por ser referente
nacional en la estrategia de
abasto de medicinas, por lo
que aseguró un trabajo per-
manente y coordinado para
apoyar cualquier plan que
permita solventar uno de los

reclamos más sentidos de la
población, como es contar
con insumos y medicamen-
tos para todos.

Ivonne Cisneros añadió
que en todo el país, este año
iniciaron los trabajos de in-
tegración de necesidades de
medicamentos y material de
curación de los Sistemas Es-
tatales de Salud, Institutos
Nacionales y los Hospitales
Federales de Primero, Se-
gundo y Tercer Nivel a tra-
vés del Sistema de Planea-
ción de Medicamentos (SI-
PLAM); actualmente se lleva
a cabo la revisión de las can-
tidades y claves que fueron
capturados en el Sistema por
cada una de las áreas reque-
ridas en todo el país.

Todos alineados… estrategias 
para mejorar atención; Salud

MÁRGENES. Presentó Escamilla Acosta a la funcionaria federal la estrategia de abastecimiento de medicamentos que se emprende en el estado.

COBERTURA  I

� Sostuvo Marco Antonio Escamilla, titular de la SSH, reunión con la comisionada
nacional del Seguro Popular, Angélica Ivonne Cisneros; afianzan acciones

SIN CAMBIOS

Incontables casos hacia la CFE, corrobora Profeco
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� La delegación en Hidalgo de
la Procuraduría Federal del Con-
sumidor (Profeco) se pronunció
respecto a los cobros abusivos de
la Comisión Federal de Electrici-
dad (CFE).

En el marco de un taller de in-
formación sobre las áreas y ser-
vicios de la Procuraduría, su de-
legada, Italia Almeida Paredes,
dijo que efectivamente, en la de-
pendencia tienen incontables ca-

sos de quejas contra la empresa
de clase mundial por la situación
de los cobros abusivos y sostuvo
que cada uno de ellos está en su
particular proceso de revisión.

En entrevista se ref irió al
particular caso de la Comisión
de Agua y Alcantarillado de Te-
peji del Río (CAAMTROH), que
tiene una queja interpuesta an-
te la Procuraduría del Consu-
midor, la cual es motivada por
las altas cuotas cobradas al or-

ganismo por la CFE.
Se sabe por comentarios del

alcalde, Moisés Ramírez Tapia,
que de 500 mil pesos que pagaba
el organismo todavía en el se-
gundo trimestre de 2018, aho-
ra se le facturan 850 mil pesos,
lo cual consideran excesivo y
abusivo, por lo cual la CAMM-
TROH no ha pagado las mensua-
lidades de los meses de octubre,
noviembre y diciembre del año
pasado.

TULANCINGO

Publicarán los reglamentos aprobados; agendas
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Con cinco reglamentos aprobados ce-
rró 2018 la asamblea de Tulancingo, así
lo indicó el regidor Eloy Oliver Ortega;
adelantó que buscarán la publicación de
un número similar de documentos para
la segunda mitad de la administración.

Afirmó que la actual administración
fue cuidadosa de tomar los grandes te-

mas pendientes de la legislación muni-
cipal, como el reglamento para la Pose-
sión, Control y Trato digno de Mascotas,
que fue el primer reglamento aprobado
en esta administración.

Para brindar a los elementos de Se-
guridad Pública de certezas jurídicas
para el desempeño de sus funciones, se
creó y aprobó el Reglamento de Honor y

Justicia, así como la Unidad de Asuntos
Internos.

Igualmente los Manuales de Organi-
zación y de Procedimiento, los cuales sig-
nificaron muchos meses de revisión del
trabajo de cada una de las direcciones de
las secretarías que conforman la presi-
dencia municipal. Reconoció que exis-
ten pendientes en reglamentación.
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[ HUGO CARDÓN ]
� Luego de varios años de gestión, la radiodifuso-
ra indígena de Santiago de Anaya "Ximai Comu-
nicaciones A.C.", logró obtener los permisos pa-
ra operar de manera formal, ya que estaba consi-
dera como irregular.    

"Ximai" es la primera estación de radio que
llega a FM fundada por una iniciativa civil en el
contexto hidalguense; para ello, los vecinos de
este municipio compraron un transmisor que te-
nía un alcance de ocho kilómetros, gracias a la
aportación de las personas.

Hace 13 meses inició un proceso jurídico para
que la Radio "Ximai" obtuviera una concesión

por parte del Instituto Federal de Telecomunica-
ciones  (IFT) y de esta forma regresar a transmi-
tir a la Frecuencia Modulada.

De acuerdo con los vecinos de esta demarca-
ción, esta emisora  comunitaria es sin fines de lu-
cro, con el único objetivo de extender la cultura y
ser un foro abierto para los habitantes del munici-
pio, el cual se encuentra en el Valle del Mezquital.

Esta semana la radiodifusora de Santiago de
Anaya recibió la concesión formal en las ofici-
nas de IFT, bajo el número de permiso
IFT/222/UER/DG-IEET-0691/2018, con lo cual
se les notificó que podrán operar en el 103.3 FM
en breve, ahora con el distintivo XHSCBZ-FM.

Cabe mencionar que esta esta emisora cultural
indígena transmitió un tiempo en FM, a través
del 103.5, desde el 24 de julio del 2016 al 25 de oc-
tubre de 2017; sin embargo, dejó de transmitir
para obtener un espacio en el FM de forma legal.

SSIINN  RREESSPPUUEESSTTAA  

Olvidan el
proyecto 
en Jardín 
Principal
� La propuesta para la reha-
bilitación del Jardín Principal,
en Ixmiquilpan, quedó en el
olvido: a casi dos años de ha-
ber sido presentado el proyec-
to, hasta el momento las au-
toridades municipales no han
retomado el tema.

El presidente municipal, Pas-
cual Charrez Pedraza, y un
equipo de trabajo fueron los en-
cargados de anunciar pública-
mente la propuesta de la remo-
delación del citado espacio, pro-
yecto cuya intención es atraer
mayor turismo.

Para esta propuesta se esti-
maba una inversión de 100 mi-
llones de pesos, que se estaban
buscando desde el 2016, pro-
yecto que incluso se menciona-
ba estaría concluida en plazo no
mayor de un año; no obstante,
hasta el momento esta propues-
ta ha quedado estancada. 

En la propuesta inicial se de-
tallaba que la explanada sería
cubierta con acabados de már-
mol, en dos tonos para diferen-
ciar los andadores de las expla-
nadas norte y sur, trabajos que
se preveía deberían estar listos
entre 2017 y 2018. 

Aunado a lo anterior en el
proyecto se proponía elevar des-
de la base el monumento de la
Diana Cazadora dándole un
mayor realce con la incorpora-
ción de escalinatas en los cua-
tro puntos cardinales. Sobre es-
te tema, los mismos regidores
del ayuntamiento no han rea-
lizado ningún cuestionamien-
to. (Hugo Cardón)

AALLFFAAJJAAYYUUCCAANN

Incrementa 
presupuesto,
pormenoriza
T. Ramírez
� Para este año, Alfajayucan
tendrán un incremento en el
techo financiero que maneja,
informó el alcalde Toribio Ra-
mírez Martínez; consideró que
ésta es una oportunidad para
emprender un nuevo proyecto
dentro del municipio.

"Afortunadamente, con ba-
se en los ingresos propios, re-
cabados año con año, tuvimos
un incremento en el presupues-
to que manejamos, mismo que
se estará aplicando de manera
correcta en donde más se ne-
cesita siempre con la intención
de tener un mayor progreso".

Expuso que el monto as-
ciende aproximadamente a 4
millones 500 mil pesos, recur-
so que se estarán distribuyen-
do en algunos aspectos, como
son: seguridad pública y estí-
mulos para la educación para
estudiantes de este municipio.

Detalló que a la lista se su-
ma una inversión para áreas
como Protección Civil y capa-
citaciones en distintos rubros,
lo cual permitirá mejorar los
servicios que prestan de ma-
nera diaria a la población de
las comunidades que compo-
nen esta demarcación.

Expuso que son varias las
necesidades que se tienen den-
tro del municipio y el incremen-
to que tendrán en este año les
permitirá atender algunas de
las demandas más sentidas que
tienen las personas, que lo han
externado en reuniones de de-
legados dentro  de sus mismas
comunidades. (Hugo Cardón)

Vaticina Morena triunfo 
absoluto; miras al 2020

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

C
onfía Andrés Caballe-
ro Cerón, presidente
del Consejo Estatal de
Morena, en que el Mo-

vimiento de Regeneración Na-
cional (Morena) obtendrá "ca-
rro completo" en las eleccio-
nes para renovar los gobiernos
municipales en 2020.

El morenista dijo que las
condiciones políticoelectora-
les, además de las sociales, es-
tán dadas para que el partido
del que emana el Presidente
de la República, Andrés Ma-
nuel López Obrador (AMLO),
repita el triunfo casi absoluto
en Hidalgo.

Sin embargo, mencionó que
el gane en las urnas del próxi-
mo año estará sujeto al buen
o mal desempeño que tenga el
gobierno federal en el tiempo
restante de aquí a los comicios,
y calificó los primeros 48 pri-
meros días de gobierno como
buenos.

Señaló que ha habido pe-
queños desequilibrios dado que
actualmente se hace lo que na-
die  había querido hacer:
"afrontar de lleno la corrup-
ción y tratar de erradicarla".

Estimó que los votantes que
elijan a los siguientes presiden-
tes municipales sabrán elegir co-
rrectamente con base en los he-

chos y en los contrastes que ha-
brá para ese entonces y que ape-
nas se empiezan a ver hoy día con
los programas sociales federales.

Adelantándose al escenario
electoral, en el marco de su vi-
sita a Tula para reunirse con
bases morenistas con el obje-
tivo de darles a conocer los es-

tatus actuales en el estado del
Morena, pidió a la militancia
reforzar el trabajo de forma-
ción política, sobre todo de mu-
jeres, dado que en 2016 sólo
lograron postular a 74 candi-
datos para renovar ayunta-
mientos, dado que no cumplie-
ron con la cuota de género.

DESDE TULA. Pidió a la militancia reforzar el trabajo de formación política, sobre
todo de mujeres.
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Por fin, Santiago de Anaya 
cuenta con radio indígena
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� Habla Andrés Caballero Cerón del carro 
completo para las próximas elecciones
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Facilitan el trámite para la  
cédula y título profesional
[ ADALID VERA ]

P
odrán los profesionistas
solicitar las 24 horas de
los 365 días del año su
cédula profesional elec-

trónica a través de un proceso
100 por ciento en línea.

Los gobiernos de Hidalgo y el
de México han establecido lazos
de colaboración para facilitar el
trámite de la cédula y título pro-
fesional, documentos que son ne-
cesarios para el ejercicio de una
profesión.

Ambos documentos pueden
tramitarse y obtenerse de mane-
ra digital, hecho que favorece el
tiempo de atención y disminuye
los costos de traslado para los in-
teresados.

Con la digitalización y siste-
matización de título y cédula, Hi-
dalgo avanza en el campo de la
profesionalización.

Ahora, los dos documentos
oficiales se pueden portar a tra-
vés de dispositivos electrónicos,
pero también implica un con-
trol de registros efectivo para
evitar falsificaciones.

De 2017 a 2018 se emitieron
por medio de gestión estatal, 27
mil 366 cédulas profesionales, ci-
fra mayor a la de 2015, cuando se
registraron 9 mil 459 cédulas.

El incremento se debió a la agi-
lidad con la que se tramitan aho-
ra a través de las plataformas de
internet.

A partir del 1 de octubre de
2018, el registro de título y ex-

pedición de cédula profesional
por la Dirección General de Profe-
siones de la SEP, es en línea a tra-
vés del portal www.gob.mx/ce-
dulaprofesional. 

El solicitante podrá ingresar
para verificar que su institución
educativa haya expedido su títu-
lo o grado académico electróni-
co, deberán contar con tu e.fir-
ma, realizar el pago en línea y po-
drán obtener tu cédula profesio-
nal electrónica.

En caso de que su título o gra-

do académico no esté disponible,
tendrán que ponerse en contacto
con la Mesa de Ayuda de gob.mx,
en donde deberán proporcionar
información para poder solicitar
el envío de su título o grado aca-
démico a la Institución Educativa.

Los solicitantes podrán darle
seguimiento a la solicitud en todo
momento a través de un núme-
ro de reporte en mesa de gob.mx
o en el correo electrónico
gobmx@funcionpublica.gob.mx,
donde se brindará atención.

MEJORAS. Ambos documentos pueden tramitarse y obtenerse de manera digital.

� Gobiernos de Hidalgo y de México fortalecen colaboración

UAEH 

Regresan 
a clases, 
los que
faltaban
� Este 21 de enero, los es-
tudiantes de la Universi-
dad Autónoma del Esta-
do de Hidalgo (UAEH) co-
menzarán las clases del
periodo escolar enero-ju-
lio 2019, aunque los ad-
ministrativos y la Escue-
la de Medicina iniciaron
actividades desde hace dos
semanas. 

Indicó la máxima casa
de estudios de la entidad
que el personal adminsira-
tivo, académicos, directi-
vos y alumnos de la Escue-
la del Área Académica de
Medicina comenzaron ac-
tividades del nuevo semes-
tre el lunes 7 de enero. Sin
embargo, el resto de los es-
tudiantes de preparatorias,
Escuelas Superiores e insti-
tutos apenas reanudarán
actividades el 21 de enero,
con la incorporación a la
matrícula actual de los
alumnos de nuevo ingre-
so en nivel licenciatura y
bachillerato, luego de ha-
ber sido aceptados median-
te selección avalada por el
Centro Nacional de Eva-
luación para la Educación
Superior (Ceneval).

Es importante resaltar
que este año se planean
diversas actividades para
celebrar 150 años de vida
institucional de la Univer-
sidad, el 3 de marzo, por
lo que exhortó la UAEH a
la población en general a
estar pendiente en la pá-
gina y redes sociales ofi-
ciales, donde se dará más
información en próximas
semanas. 

El calendario escolar
contará con tres periodos
vacacionales: el primero
en el mes de abril, del 14
al 21, con motivo de la Se-
mana Santa; el segundo lle-
gará del 7 al 21 de julio, pa-
ra marcar el fin de trabajos
del primer semestre del
año, y el tercero se encuen-
tra programado del 16 de
diciembre del año en cur-
so al 5 de enero del 2020.

El calendario oficial con
el que se rige la máxima
casa de estudios fue apro-
bado el mes de diciembre
en Sesión Ordinaria por el
Honorable Consejo Univer-
sitario. (Adalid Vera)

� Emprendió la campaña #EnEducación, #AciegasNo, #AutonomíaSí

Lucha INEE por seguir vigente 

� Puso en marcha el Instituto
Nacional para la Evaluación de
la Educación (INEE), a través de
redes sociales,  la campaña
"#EnEducación, #AciegasNo,
#AutonomíaSí", que tiene co-
mo objetivo informar y concien-
tizar a la sociedad sobre la im-
portancia que tiene para Méxi-
co y para su Sistema Educativo
Nacional contar con un orga-
nismo autónomo e indepen-
diente que vigile e informe, de

forma transparente, sobre la ca-
lidad de la educación obligato-
ria que se imparte a cerca de 30
millones de niñas, niños y jó-
venes.

La campaña se difunde a ni-
vel nacional a través de los ins-
titutos que tiene presencia en
los estados y busca sensibilizar
a los legisladores, maestros, in-
vestigadores, padres de familia,
organizaciones sociales, civiles
y empresariales, y a los parti-

dos políticos, de que la Secreta-
ría de Educación Pública (SEP) y
las secretarías de educación de
los estados no pueden ser juez
y parte en la tarea de evaluar la
calidad de la enseñanza.

Consideró el Instituto que la
evaluación debe estar fuera de
las tareas de las autoridades
educativas y debe ser realizada
por un organismo autónomo e
independiente que, además, ve-
le por el cumplimiento del de-

recho a la educación de calidad.
La campaña es un llamado

a los diversos actores sociales
para que promuevan los avan-
ces hasta a hora logrados, en-
tre los que destaca la construc-
ción del Sistema Nacional de
Evaluación, el cual permitió a
las autoridades educativas del
país contar con información re-
levante para el diseño y desarro-
llo de políticas y programas edu-
cativos. (Adalid Vera)

CARRETERAS

Bacheo en 
límites de 
Pachuca y
La Reforma
[ REDACCIÓN ]
� Trabajos de bacheo en los
límites de Pachuca y Mine-
ral de la Reforma fueron eje-
cutados por la Secretaría de
Obras Públicas y Ordena-
miento Territorial (SOPOT),
a través de la Dirección Ge-
neral de Conservación de Ca-
rreteras Estatales (DGCCE).

Los trabajos fueron en el
bulevar Las Torres, del tra-
mo que comprende el en-
tronque con la carretera fe-
deral Pachuca-Ciudad Saha-
gún, estos trabajos de bacheo
se realizaron con el personal
de la residencia región I de
Pachuca integrada por siete
trabajadores de la DGCCE,
un operador y una camione-
ta Ford F150 para abande-
ramiento, con el propósito de
facilitar la circulación vehi-
cular y mantener en buen
estado estas vías.

La SOPOT continúa per-
manentemente con el moni-
toreo de caminos y carrete-
ras del estado.
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Superar los 500 enlaces,
proyección en Tulancingo  

[ REDACCIÓN ]

C
onvocan, bajo la premisa de solicitar
requisitos fáciles de conjuntar, el Siste-
ma DIF Tulancingo y el Registro del
Estado Familiar a parejas mayores a

18 años a participar en la campaña de Matri-
monios Colectivos  2019, la tercera de esta ad-
ministración.

Indicó el ayuntamiento que los interesados
deberán entregar documentación y llenar una
solicitud en oficinas del Registro del Estado Fa-
miliar, ubicadas en el primer piso de presiden-
cia municipal. La fecha de registro de parejas se-
rá del 17 de enero al 13 de febrero del año en
curso. El objetivo es superar las 75 parejas que
fueron enlazadas civilmente en febrero 2018.

Sobre este tema, Jorge Jiménez Méndez, ofi-
cial del Registro del Estado Familiar, informó
que los requisitos solicitados para la campaña
de matrimonios colectivos 2019 son: actas de
nacimiento de ambos contrayentes, identifica-
ción oficial, curp y exámenes prenupciales del
centro de salud.

Los matrimonios colectivos serán el 14 de
febrero, en el marco de una ceremonia que
encabezanel alcalde, Fernando Pérez; Rodrí-
guez y presidenta del Sistema DIF, Rosario Li-
ra Montalbán.

Según estadísticas propias, 2018 se caracte-
rizó por mayor aceptación al matrimonio, con
más de 500 trámites, principalmente en pare-
jas de la cabecera municipal.

FEBRERO 14  E

� Interesados deberán entregar documentación y llenar 
una solicitud en oficinas del Registro del Estado Familiar

DDEERREECCHHOOSS  

� En las instalaciones de la Co-
misión Estatal para el Desarro-
llo Sostenible de los Pueblos Indí-
genas, el titular de esta depen-
dencia, Enrique Simón Romero,
recientemente sostuvo reunión
de trabajo con Alejandro Habib
Nicolás, presidente de la Comi-
sión de los Derechos Humanos
del Estado de Hidalgo (CDHEH),
con el propósito de establecer una
agenda conjunta en favor de los
Derechos Humanos de los Pue-
blos Originarios.

Coincidieron en que a través de
la coordinación institucional se
trabaja en generar una serie de ac-
ciones afirmativas, con la finali-
dad de disminuir las condiciones
de desigualdad y propiciar el ejer-

cicio de libertades y derechos, así
como el desarrollo integral y sos-
tenible de los pueblos indígenas.

DATOS. En México, según la En-
cuesta Nacional sobre Discrimi-
nación 2017 (Enadis), que rea-
lizó el INEGI, el 49. 3 por ciento
(%)  del sector indígena declaro?
que se respetan poco o nada los
derechos, lo que los ubica es el
segundo grupo después de las
trabajadoras del hogar remune-
radas en ser discriminados y dis-
criminadas. Los principales
a?mbitos donde las personas in-
di?genas percibieron haber sido
discriminadas fueron los servi-
cios me?dicos, la calle o trans-
porte pu?blico. (Redacción)

Trabajo coordinado a favor 
de los pueblos indígenas

PPRRIIOORRIIDDAADDEESS

�Las mujeres constituyen más de
la mitad de la población hidalguen-
se y la atención a sus necesidades y
problemas siempre será prioridad
para el gobernador, Omar Fayad,
quien trabaja en concordancia con
los organismos nacionales e inter-
nacionales en esta materia. 

Este año contempla darle con-
tinuidad a estrategias enfocadas a
elevar su bienestar dentro del Pro-

grama Estatal de Cooperación Hi-
dalgo (PEC-H) para el periodo
2019-2024, que la administración
estatal, a través de la Secretaría de
Gobierno (Segob) prepara en coor-
dinación con el Fondo de Población
de las Naciones Unidas (UNFPA)
México; donde participan el Con-
sejo Estatal de Población (Coespo) y
el Instituto Hidalguense de las Mu-
jeres (IHM). (Redacción)

Contra violencia de género,
hay respaldo internacional

FACILIDADES. Los futuros contrayentes no realizan pago alguno, hasta el acta impresa del enlace civil es gratuita.
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